
  花だより平成２７年１１月 

【安東支部】 報告者 ：上長者 辰雄 

区民まつりを「花の塔」で彩りました 

１１月１日（日）、安佐

南区民文化センターにお

いて開催された「第３６回

安佐南区民まつり」で、安

佐南区花いっぱい運動推

進委員会で「花の塔」を作

成し、区民の皆さんをお迎

えしました。「花の塔」に

飾った花は、サルビア、マ  ［鮮やかな花の塔］ 

リーゴールド、ベゴニア、野紺菊、パンジーの５

種類・約１２０個です。また、花の塔周辺には、

宿根サルビアのガラニチカ・アメジストセージ、

野紺菊、コキア、サルビア、マリーゴールドのプ

ランター約５０個を飾りました。これらの花は、

各支部のスタッフが、挿し木や種から育てたもの

です。会場に来られた多くの区民の皆さんが、花

の塔を見て感動してくださり、たくさん声をかけ

てくださいました。まつり終了時、「花の塔」な

どに飾っていた花苗約４００個を会場の皆さん

に無料配布しました。花苗の無料配布を受けたご

婦人や子供たちにも喜んでいただくことができ

ました。皆さんの喜びが、「花いっぱい運動」で

活動する私達の喜びです。 

また、今年の区

民まつりには、松

井市長が来賓とし

て出席され、「花の

塔」を見て私達を

激励してください

ました。      ［松井市長、谷山区長と記念撮影］ 

 

冬・春の花の育苗と紅葉の季節到来！ 

１１月に入り、

気温が下がって日

照時間も短くなっ

てきました。この

時期になると、サ 

［現在育苗中の葉牡丹］   ルビアやマリーゴー

ルド、日日草や千日紅などの夏花が花盛りを過ぎて

しまいます。現在、支部の花苗育苗基地である公民

館で葉牡丹、パンジー、ビオラ、なでしこ、ノース

ポール、金盞花、金魚草などの冬・春用花を育苗中

です。１１月中には、花壇の花を冬・春用花に植え

替えすることとしています。 

花壇は盛りを過ぎ

てしまいましたが、安

佐南区内の公園・街路

の楓・もみじなどが色

づきはじめました。今

後、秋の深まりととも

に、武田山、権現山な  ［色づき始めた区内の木々］  

ど区内の山々が一面に紅葉し、澄み切った秋の青空

ときれいな紅葉が私達の目を楽しませてくれるで

しょう。 

【推進委員会事務局】 

区民まつりで登録花壇や活動をＰＲ！ 

区民まつりの会場に、

手作りのボードを設

置！花壇や普段の活動

をＰＲし、多くの方に 

［自慢の花壇を写真で紹介］   見ていただきました。 
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【沼田支部】 報告者 ：玉代 久子 

「ふるさと祭り」で花を販売します！ 

１１月１４・１５日に、沼田公民館にて「第４０

回沼田町ふるさと祭り」が開催されます。沼田支部

は、今年も入口に花の塔を作成し、皆さんをお迎え

します。また、１４日正

午から１５日午後４時

まで、葉牡丹、ビオラな

どを販売します。愛情込

めて育てた花々を、是非

［準備万端の鮮やかな花たち］  買いに来てください。 

伴西公園でキノコ狩りを行いました！ 

１０月２０日に、伴西公園で沼田支部主催によ

るキノコ狩りを行いました。 

キノコ狩りをする２日

前に、植物公園で行われ

ているキノコ展に行って

来ました。たくさんの写

真と実物が展示してあり、

大変勉強になりました。  ［植物公園のキノコの展示］ 

キノコ狩りは、キノコ

アドバイザーの山手万知

子先生を講師にお迎えし、

１５名が集まりました。

先生の説明を受けて山に 

［山手先生の講義の様子］  入り、１０種類近くのキ

ノコを発見しました。キノコは約１００００種あり、

その中で食べられるものは約１０％しかないそう

です。椎茸やシメジは木に生えるので栽培できます

が、松茸は木の根っこに生えるので未だ栽培方法が

解明できていないそうです。残念…。 

奥畑地域は葉牡丹がいっぱい！ 

奥畑地域には、たくさんの「花いっぱい運動」登

録花壇があります。これからの季節は、毎年葉牡丹

を多く植えています。奥

畑の葉牡丹はとても大

きく生長し、現在すでに

約４０ｃｍに生長して

いるものもあります。 

［珍しい葉牡丹を発見］  是非見に来てください。 

 

【祇園西支部】 報告者 ： 境 幸美 

大学生と一緒に花壇を植え替えました 

１０月末に、第二祇

園ヶ丘緑地の花壇を冬

から春の花に植え替え

ました。今回は「花い

っぱい運動」のメンバ

ーではなく、広島文化 

［みんなで協力しながら作業］  学園大学・短期大学コミ

ュニティー生活学科の生徒３５名に手伝っていた

だき、植え替えを行いました。同大学の非常勤講師

でいらっしゃる橋本真知子先生のご指導の下、古い

花を抜き取って土を耕し、土壌改良、花苗の植え付

けを行い、ワイワイガヤガヤと賑やかに汗を流しま

した。 

小学生時のアサガオ

植え以来の土いじりの

学生もいる中、とまど

いながらも約２００本

の苗（パンジー、金魚

草、ノースポール、ナ

デシコ、桜草）を彩り  ［真剣に作業しています］ 

よくきれいに植えつけることができました。若いパ

ワーと人数で、１時間足らずでリニューアル完成！ 

 作業終了後の花壇前での

集合写真では、皆さんニコ

ニコとポーズしてくれ、達

成感を味わってくれたので

はないかと嬉しかったです。

橋本先生も「この中から、

何人かの生徒が将来園芸に

興味を持ってくれたら嬉し 

［バランスよく植え付け］  いです。」とおっしゃってい

ました。 

学生の皆さんは今回の野

外授業をどのように受け止

めてくれたでしょうか。手

伝ってくれた学生の皆さん、

是非自分たちで植えた花壇

を花が咲く頃見に来てくだ

さい。本当にお疲れ様でし 

 ［良い笑顔で記念撮影］    た。 

                                                                                                                                                                                                            


